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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 8. Sitzung des Schulausschusses 

am 12.06.2018 im  Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 19:15 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts -entschuldigt 

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe Sitzungsleitung 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Schülervertreterin  Frau Liv Heldberg abwesend 
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  
Elternvertreter im Schulaus-
schuss  

Herr Arno von Dreele  

Lehrervertreter  Herr Georg Helle-Feldmann  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Falkner  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Gäste: 
Kiga-Leitungen aus Visselhövde, Wittorf und Jeddingen 
Kastanienschule  Frau Puschmann 
Grundschule Jeddingen  Frau Dardoven 
OBS    Herr Dyck 
 
Zuhörer: 2 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.04.2018 
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107-2018 5 Neufassung der Satzung über Betrieb und Benutzung von Kinderta-
gesstätten in der Stadt Visselhövede 

104-2018 6 Auftragsvergabe - Interaktive Multitouchdisplays für die Oberschule 
und die Kastanienschule 

  7 Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen (bei Bedarf) 
  8 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  10 Nächste Sitzung geplant: 06.09.2018 
  11 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der stellv. Ausschussvorsitzende Herr Rabe eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 
Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
-kein Bedarf-  

 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.04.2018 
Die Niederschrift wird mit 7 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen genehmigt. 
 
 
107-2018 
5. Neufassung der Satzung über Betrieb und Benutzung von Kindertagesstätten in 
der Stadt Visselhövede 
Frau Falkner erläutert kurz die Sitzungsvorlage und erklärt die Gründe für eine Änderung 
hinsichtlich des § 4 Abs. (1). Herr Helle-Feldmann fragt an, ob der Inhalt des Impfausweises 
Konsequenzen für die Aufnahme eines Kindes in die Kindertagesstätte hat. Dies verneint 
Frau Schorp-Bolz. Dieser Nachweis diene lediglich der internen Information. Frau Falkner 
formuliert einen neuen Beschlussvorschlag und der Schulausschuss beschließt: 
 
 Der beigefügte Satzungsentwurf wird als neue Satzung über den Be-

trieb und Benutzung von Kindertagesstätten in der Stadt Visselhövede 
beschlossen. 
Der beigefügte Satzungsentwurf wird mit folgender Änderung in § 4 
Abs. 1 als neue Satzung über den Betrieb und Benutzung von Kinder-
tagesstätten in der Stadt Visselhövede beschlossen: 
 
§ 4 Abs. 1: Voraussetzung für die Aufnahme eines Kindes in die Kin-
dertagesstätte ist ein Impfberatungsnachweis des Kindes oder die 
freiwillige Vorlage des Impfausweises. 
 

Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  
  



 Seite 3 

104-2018 
6. Auftragsvergabe - Interaktive Multitouchdisplays für die Oberschule und die Kasta-
nienschule 
Herr Grünhagen zeigt die Verbesserung in der digitalen Nutzung der gewünschten interakti-
ven Multitouchdisplays auf und weist darauf hin, dass es sich bei der Anschaffung um die 
konsequente Weiterführung von modernen Lernsystemen handelt. Herr Dyck erläutert die 
Vorzüge des favorisierten Modells und begrüßt den Schritt der Verwaltung, die Schulen zu-
kunftsweisend auszustatten. Jetzt seien alle Lehrer/innen gefordert, sich den neuen Tech-
nologien zu stellen und sich damit auseinander zu setzen. Dies ist gerade bei den jüngeren 
Kollegen eine Selbstverständlichkeit. Die vorhandenen Whiteboards bleiben in den Schulen 
bestehen. Frau Kirmeß fragt nach dem Austausch mit Schulen aus dem Landkreis und de-
ren Erfahrungen. Dies wird von Frau Puschmann bejaht mit dem Hinweis, dass an der Kas-
tanien Grundschule ab der ersten Klasse die neuen Medien eingesetzt werden. 
Frau Darboven wünscht sich für ihre Jeddinger Grundschule, dass die Klassen zukünftig mit 
Tabletts ausgestattet werden können, damit das Tragen der schweren Schulbücher der 
Vergangenheit angehört. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der Auftrag für die Lieferung und Montage von Interaktive Multitouch-

displays für die Oberschule und die Kastanienschule wird zu einer Auf-
tragssumme von 13.583,85 € für die Oberschule Visselhövede und 
6.791,93 € für die Kastanienschule Visselhövede an die VS Vereinigte 
Spezialmöbelfabriken GmbH & Co. KG vergeben. 
 
Die fehlenden Haushaltsmittel werden überplanmäßig bereitgestellt. 
 

Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
  
7. Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen  
Die Schulleitungen berichten Folgendes: 
7.1. Frau Puschmann macht auf verschiedene Veranstaltungen ihrer Schule aufmerksam 
und teilt mit, dass sich die Personalsituation durch die Bewerbung zweier Lehrerinnen und 
eines neuen Bufdis entspannt habe; 
7.2. Frau Darboven erwähnt, dass die Jeddingen Grundschule auch gut aufgestellt ist, kriti-
siert aber den geplanten Zeitpunkt zur Erneuerung der Flurdecke, der jetzt auf den Schul-
jahresbeginn und die Einschulung fällt. Sie fragt, ob die Verwaltung hier Einfluss auf die 
Handwerker ausüben könne. Dies sei zurzeit schwierig, man wolle aber Gespräche führen, 
sichert Herr Goebel zu; 
7.3. Herr Dyck berichtet von den erfolgten Abschlussprüfungen und von einer guten Ab-
schlusssituation. Schwierig gestalte sich die Personalsituation, da von 5 vakanten Stellen 
bislang lediglich 2 besetzt seien. Abordnungen aus dem Gymnasium sind notwendig. Es 
gibt wieder 2 Bufdi Stellen, die bereits besetzt sind. 
Insgesamt fasst Herr Goebel zusammen, dass die Schulen gut aufgestellt sind und die Zahl 
der Anmeldungen ein breites Unterrichtsangebot zu lassen. 
 
Die Kindergartenleitungen berichten von den jeweiligen Anmeldungen und der Ausschuss 
erhält den Hinweis, dass noch vereinzelte Plätze frei sind. Erfahrungsgemäß werden diese 
Freiplätze im Laufe des Jahres noch besetzt (Zuzug). In allen Einrichtungen laufen die Vor-
bereitungen zur Neuaufnahme zusätzlicher Gruppen und die Gestaltung der Gruppenräume 
sehr zufriedenstellend.  
 
  
8. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Haase berichtet, dass es einen ersten Zuwendungsbescheid über 540.000 € von der 
Landesschulbehörde gegeben hat. Weitere 90.000 € werden als Zuschuss vom Landkreis 



 Seite 4 

erwartet. Des Weiteren laufen die Anpassungsarbeiten für die neue Kita in Wittorf auf Hoch-
touren, sowohl die Übernahme aus Botheler Beständen wie die Neuanschaffungen finden 
Ihren Platz. 
 
  
 
  
9. Einwohnerfragestunde  

kein Bedarf- 
 
  
10. Nächste Sitzung geplant: 06.09.2018 
zur Kenntnis genommen 
 
  
11. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung  
Herr Rabe schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:58 Uhr. 
 
  
 
 

Robert Rabe 
stellv. Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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